

Edición del 26 de marzo de 2023

Año 115 - N°6.630

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908

No partimos de cero,
Partimos de
CRISTO



Semana Santa

La Cuaresma no es un fin en sí misma. Es algo temporal, transitorio, su meta es la Pascua. Somos hijos de la Pascua. Tenemos que ser hombres y mujeres de la Pascua y del Señor de la Pascua (Ef 2,4-7). Llamamos Semana Santa a la semana que va desde el Domingo de Ramos al solemne y brillante día de la Resurrección del Señor. La fiesta de la Pascua la viviremos especialmente durante una semana, la semana de Pascua, y después durante cincuenta días. Posteriormente, el Domingo será la Pascua semanal, de cuya luz vive la Iglesia toda la semana.

¿Qué hacer en Semana Santa?

Además de participar con toda la comunidad en las celebraciones litúrgicas, tanto con la comunidad propia como integrándose en las de carácter diocesano: miércoles santo con la renovación de las promesas sacerdotales y la bendición de los santos óleos y en el Via Crucis diocesano. Profundizar en la fe, la esperanza y la caridad, porque ahí está nuestra victoria, en la fe que vence al mundo (1Jn. 5, 4), la esperanza a la que Dios nos llama (Ef 2,18) y el amor, que nos hace sabedores de que hemos pasado de la muerte a la vida (1Jn 3,13). San Pablo hablará de

que somos obra de Dios, pues él nos ha creado en Cristo Jesús, para que nos dedicásemos a las buenas obras, que de antemano dispuso el que practicásemos (Ef 2,10).

¿Qué hacer en Pascua?

– Cultivar la fe de Tomás (Jn 20,24-29)

– gozar de la alegría de los discípulos (Jn 20,20), del amor del único Pastor y seguir al Señor (Jn 21-15-34)

– ser apóstoles y misioneros del Resucitado comunicando que el Padre de Jesús es nuestro Padre y nos ama y es nuestro Dios (Jn.21,17) con la fuerza el Espíritu;

– preparar la celebración del Domingo, la Pascua Semanal, día del Resucitado y de los resucitados: que ninguna comunidad se quede sin reunirse para celebrar el domingo aunque no sea con Eucaristía, pero sí alimentarse de la reunión fraterna, la oración, la Palabra y el pan del Señor;

– organizar un encuentro o asamblea con carácter sinodal de toda la comunidad para ver qué nos pide el Espíritu Santo y ser testigos en nuestro entorno concreto

– fijarnos más en los testigos del Evangelio del pasado, -los santos- y los de ahora, también los de la puerta de al lado (Cf. papa Francisco, Gau-

dete et Exultate, 6);

– Leer o releer la Exhortación Evangelii Gaudium, sobre el anuncio del Evangelio en el mundo actual,

– visitar a los ancianos y enfermos y a las personas que están solas, ofrecerles celebrar el Día de la Pascua del Enfermo y la celebración del Sacramento de la Unción;

Toda la historia de la salvación que culmina en Cristo por obra del Espíritu Santo es una historia de amor, porque Dios es amor (Jn. 4, 7-14). Vivamos esta última semana de Cuaresma y celebremos y cantemos la Pascua. ¡Feliz Pascua!

Jesús se nos regala y nos regala

Lo que en Cuaresma era “oportunidad” se transforma ahora en “regalo”. En este “sagrado” tiempo del misterio pascual no hay muchas cosas que añadir. Los signos y símbolos de la liturgia son más que suficientes. El “misterio pascual” es el regalo de Jesús, es Él mismo. Sólo queda acoger, comulgar y vivir. Jesús nos regala “otro” REINO, “otro” PAN, “otro” AMOR y “otra” VIDA.

“Otro” Reino (Ramos): Nosotros, aclamando a Jesús con las palmas, aclamamos nuestro propio Reino, como Pedro, como los hijos de Zebedeo, como quienes se preguntan quién va a ser el más importante, el que va a sentarse a la derecha y a la izquierda. La respuesta de Jesús es un regalo diferente: el de su “reinado” en la pasión y la cruz. Su reino es el “reino” del servicio.

“Otro” Pan (la Cena del Señor): Cada uno busca “su” propio pan, para apropiárselo en servicio de sí mismo. La “propiedad privada” convertida en absoluto, sin límite ninguno en detrimento de muchos. Jesús nos regala “otro



pan”, que es “SU” pan (Él mismo) servido y repartido, que transforma “mi” pan en un pan “nuestro”, diferente: el pan “de todos” en beneficio de muchos. El pan de Jesús que se parte para repartirse.

“Otro amor” (Viernes Santo), que llega hasta sus últimas consecuencias, en la cruz, amando “hasta el extremo”. El

“trigo” de Jesús es triturado y amasado en el amor hasta el extremo. En la cruz hay más amor que dolor. Es vida “diferente”...

“Otra VIDA” (Vigilia Pascual. Domingo de Resurrección), que es Reino, es Pan y es Vida Entregada “para la vida del mundo”, que debe irse transformando en historia.

ENCUENTRO DELEGADOS DE PASTORAL LMA - INSAFA

El sábado 18 de marzo se realizó un encuentro de Delegados de Pastoral de Apoderados de los colegios LMA e INSAFA. Este hermoso momento fue animado por las coordinadoras y secretarías pastorales de ambos colegios de las Hijas de María Auxiliadora y el P. Pablo Vargas acompañó el momento de la oración. Agradecemos la excelente convocatoria de los pastores de cada curso y a quienes los animan Sra. Anita y Don Fernando (www.insafa.cl).



Encuentro delegados de pastoral



LICEO SAN JOSÉ CELEBRA A SU SANTO PATRONO

El día lunes 20 de marzo, la comunidad educativa – pastoral del Liceo San José de Punta Arenas, celebró a su santo patrono con una eucaristía presidida por el director de la comunidad salesiana, P. Pedro Pablo Carrera; se dio gracias a Dios por la gran figura y modelo a seguir de San José. En la misma celebración, se entregó el certificado a los docentes que finalizaron el diplomado “El sistema preventivo salesiano”, una pedagogía para la inclusión educativa (Facebook “Liceo San José”).



LITURGIA DE LA PALABRA TRABAJADORES CONSTRUCTORA SALFA

Con motivo de la Solemnidad de San José, los trabajadores de la Constructora Salfa celebraron su día. Dentro de las actividades, en esta oportunidad los trabajadores de la obra Weche Pepiueken se reunieron y celebraron una liturgia de la palabra acompañadas por el Administrador de Obra, don José Luis Alvarez. El lugar fue preparado por los mismos trabajadores de la obra y presidió la liturgia el Diácono Freddy Bustamante (Fuente: comunicaciones Parroquia Santa Teresa)



RENOVACIÓN COMPROMISO VOLUNTARIOS SAN JOSÉ DE LA CASA DEL SAMARITANO

El día lunes 20 de marzo en el marco de la celebración de San José, los integrantes del voluntariado San José de la Casa del Samaritano, al conmemorarse dos años de su inicio, renovaron el compromiso de seguir realizando actividades para los Hermanos Mayores que viven en la Casa. La Eucaristía fue presidida por el Obispo Óscar Blanco.



COMUNIDAD DE CARMELITAS DESCALZOS SEGLARES, SANTA MARIAM DE JESUS CRUCIFICADO PUNTA ARENAS

El domingo 19 de marzo, 8 hermanos de la Parroquia Santa Teresa de los Andes, recibieron el Escapulario de la Orden del Carmelo Descalzo Seglar. Se reúnen desde hace 2 años, iniciándose en forma virtual y presencial el año pasado, acompañados por hermanas del Carmelo Descalzo Seglar de Viña del Mar y con el P. Juan Solís como formador. Después de estos años de espera, oración y perseverancia, ahora comienzan a ser parte de la Orden del Carmelo Descalzo Seglar, con su formación oficial que durará 1 año, para posteriormente realizar sus promesas provisorias y definitivas, transcurrido el tiempo necesario. Los tres pilares fundamentales de la Orden son la oración, formación y apostolado.

Los hermanos manifiestan que este llamado surgió como uno de los tantos frutos de la Peregrinación de las Reliquias de Santa Mariam de Jesús Crucificado en el año 2019 a Chile, que inició con la visita a la Parroquia Santa Teresa de los Andes, de ahí el nombre de la nueva Comunidad.

La celebración fue presidida por Fray Martín Bernal de San José OCD, acompañados por la Presidenta del Consejo Nacional, Señora Ángela González CDS, quienes también realizaron una visita al Padre Obispo Oscar Blanco.

Felicitemos a estos hermanos que han decidido seguir este camino y se han puesto a disposición en el servicio (Fuente: Facebook “Parroquia Santa Teresa de Punta Arenas”).





SANTUARIO DE JESÚS NAZARENO
Avda. Circunvalación
esq. Salvador Allende

¿QUIERES SER ACÓLITO/A?
¡ESTA ES TÚ OPORTUNIDAD!

REQUISITOS:

- Tener una edad mínima de 07 años
- Alegría y responsabilidad al servicio en el altar



Mayores informaciones en la misma comunidad

CONSEJO PASTORAL DIOCESANO

El sábado 18 de marzo se realizó el Consejo de Pastoral Diocesana, con la participación de los coordinadores parroquiales, colegios de Iglesia, sacerdotes y religiosas, además de los dirigentes sociales de las agrupaciones de Juntas de vecinos y del voluntariado. Destaca la participación de las comunidades de Puerto Natales y Porvenir. En el encuentro, el obispo presentó la razón de ser y el sentido del consejo diocesano de pastoral y el vicario general las líneas guía y de acción pastoral, fruto del discernimiento comunitario realizado en las últimas asambleas.



ENVIO DE PROFESORES DE RELIGIÓN EN PUERTO NATALES

El Domingo IV De Cuaresma, los profesores de religión fueron enviados para realizar su nombre misión de evangelizar mediante la educación en diversos planteles de Puerto Natales. Ellos se han comprometido a caminar juntos, continuar en su formación y adherir a Cristo y a Su Iglesia. Felicitaciones y Ánimo (Juan Solís, pbro).



EUCARISTÍA DE ENVÍO A LOS PROFESORES DE RELIGIÓN EN PUNTA ARENAS

El viernes 17 de marzo los docentes de Religión fueron convocados a participar de la Eucarística en la Parroquia Catedral con el propósito de recibir el envío apostólico que les entrega la Iglesia de Magallanes: ¡Ser testigos del evangelio en cada comunidad educativa! En esta instancia y en relación directa con el evangelio del día, el Padre Obispo Oscar Blanco, relevó la tarea y misión de los profesores de Religión en el anuncio de la Buena Nueva y la materialización del mandamiento del amor. Congregados en torno al altar, los docentes recibieron una bendición especial del Pastor de nuestra Iglesia y un pequeño recuerdo preparado por el equipo del departamento de Educación (Maritza Ramírez – Delegada Episcopal de Educación).



PARTICIPACIÓN DE LOS NIÑOS DE CATEQUESIS DE COMUNIDAD LA MILAGROSA DE LA PARROQUIA DE FÁTIMA

En el contexto de la liturgia dominical en la comunidad de La Medalla Milagrosa, los niños que se han preparado durante el último año para recibir el sacramento de la Eucaristía, participaron prestando algunos servicios en la celebración. Asimismo, con entusiasmo, fueron invitados a compartir la paz con todos los asistentes, gesto que realizaron con especial cariño y respeto con cada uno.



COMUNIDAD MARIA INMACULADA DE VILLA DOROTEA DE LA PARROQUIA DE PUERTO NATALES

La comunidad María Inmaculada de Villa Dorotea de la parroquia de Puerto Natales, se levanta y va a conformando su comunidad. Agradecemos a los fieles de la fronteriza Villa que hacen patria en los montes cercanos a la hermana República Argentina. Pronto comienza la preparación para los sacramentos de Iniciación Cristiana y la misa se realiza cada domingo a las 16.00 hrs. (Juan Solís, Pbro.).



INICIO DEL AÑO PASTORAL DE EME

El grupo de EME (Mamás en el Espíritu) inició el año pastoral con una eucaristía en la Iglesia Catedral donde se reúnen frecuentemente. La celebración fue presidida por el Padre Obispo Bernardo quien las llamó a vivir con intensidad su vida cristiana desde su identidad materna y en el servicio a otras mamás y la comunidad.



FIDE XII

Soy Samaritano

Hazte socio de la Casa del Samaritano de Magallanes y coopera con la mantención del hogar de nuestros hermanos mayores

Haz un aporte mensual desde \$2.000 hasta la suma que desees por medio de descuento automático a tu cuenta bancaria. Escríbenos a aportescasadelosamaritano@fidexii.cl o ven e inscribete en José Martínez de Aldunate #1539 o Balmaceda #736

Para transferencias directas:
Cuenta Corriente Bco Estado
9190246604
RUT: 71.430.100-4
aportescasadelosamaritano@fidexii.cl

Consultas al:
61 - 24 18 703
61 - 22 42 142

Fundación para el Desarrollo de Magallanes

¡Catequesis!

PRIMERA COMUNIÓN Y CONFIRMACIÓN

Si te gustaria realizar tu primera comunión o confirmación, te invitamos a que la realices junto a nosotros en la Parroquia Maria Auxiliadora

¿Como me inscribo?

PRESENCIALMENTE EN NUESTRA PARROQUIA(SARMIENTO #630) o llamado y/o enviando un mensaje al

PRIMERA COMUNION: + 56 9 9339 6529 (LORENA)
CONFIRMACIÓN: +56 9 9206 5579 (MACKARENA)

¡SAL FUERA!: TU VIDA NOS SALVA DE LA MUERTE

5º DOMINGO DE CUARESMA



La resurrección es central para un creyente. La liturgia de hoy es una fuerte afirmación de nuestra fe en la resurrección, no sólo la de Jesús, sino también la nuestra. Jesús resucitó a Lázaro de entre los muertos; Jesús mismo resucitó de la muerte a la vida. Nuestra vida de resucitados comenzó en nuestro bautismo, y esta vida eterna tiene que crecer y seguir resucitando hasta después de nuestra muerte. Dios nos resucita. Jesús nos pregunta hoy: ¿Crees esto? Y nosotros respondemos con Marta: «Sí, Señor, yo creo». Que la eucaristía en la que vamos a participar sea el alimento de esa vida en nosotros. A su pueblo desalentado, exiliado en un país extranjero, Dios le anuncia por medio del profeta: «Quiero que ustedes vivan. Les llevaré de vuelta a la tierra de la promesa y les daré mi espíritu de vida y fortaleza (PRIMERA LECTURA). Los cristianos no se escapan de la realidad de su naturaleza humana, del mal y del sufrimiento. Sin embargo, no capitulan ni se rinden a la muerte del pecado. Por medio del Espíritu Santo que vive en ellos, son llamados a participar de la vida eterna de Dios (SEGUNDA LECTURA). Jesús es la resurrección y la vida. Como resucitó a Lázaro de entre los muertos, así nos hace participar ahora en su vida resucitada y nos resucitará en el día del juicio. Es nuestra tarea también llevar a los hermanos a la plenitud de vida (EVANGELIO).

PRIMERA LECTURA: Ezequiel 37,12-14

Así habla el Señor: Yo voy a abrir las tumbas de ustedes, los haré salir de ellas, y los haré volver, pueblo mío, a la tierra de Israel. Y cuando abra

sus tumbas y los haga salir de ellas, ustedes, mi pueblo, sabrán que yo soy el Señor. Yo pondré mi espíritu en ustedes, y vivirán; los estableceré de nuevo en su propio suelo, y así sabrán que yo, el Señor, lo he dicho y lo haré -oráculo del Señor-.

Palabra de Dios

SALMO RESPONSORIAL: 129,1-5.6-8

R. EN EL SEÑOR SE ENCUENTRA LA MISERICORDIA.

Desde lo más profundo te invoco, Señor. ¡Señor, oye mi voz! Estén tus oídos atentos al clamor de mi plegaria. R.

Si tienes en cuenta las culpas, Señor, ¿quién podrá subsistir? Pero en ti se encuentra el perdón, para que seas temido. R.

Mi alma espera en el Señor, y yo confío en su palabra. Como el centinela espera la aurora, espere Israel al Señor. R.

Porque en Él se encuentra la misericordia y la redención en abundancia: Él redimirá a Israel de todos sus pecados. R.

SEGUNDA LECTURA: Romanos 8,8-11

Hermanos: Los que viven de acuerdo con la carne no pueden agradar a Dios. Pero ustedes no están animados por la carne sino por el espíritu, dado que el Espíritu de Dios habita en ustedes. El que no tiene el Espíritu de Cristo no puede ser de Cristo. Pero si Cristo vive en ustedes, aunque el cuerpo esté sometido a la muerte a causa del pecado, el espíritu vive a causa de la justicia. Y si el Espíritu de aquel que resucitó a Jesús habita en ustedes, el que resucitó a Cristo Jesús también dará vida a sus cuerpos mortales, por medio del mismo Espíritu que habita en ustedes.

Palabra de Dios

EVANGELIO: Juan 11,1-45

Había un hombre enfermo, Lázaro de Betania,

del pueblo de María y de su hermana Marta. María era la misma que derramó perfume sobre el Señor y le secó los pies con sus cabellos. Su hermano Lázaro era el que estaba enfermo. Las hermanas enviaron a decir a Jesús: «Señor, el que tú amas, está enfermo». Al oír esto, Jesús dijo: «Esta enfermedad no es mortal; es para gloria de Dios, para que el Hijo de Dios sea glorificado por ella».

Jesús quería mucho a Marta, a su hermana y a Lázaro. Sin embargo, cuando oyó que este se encontraba enfermo, se quedó dos días más en el lugar donde estaba. Después dijo a sus discípulos: «Volvamos a Judea».

Los discípulos le dijeron: «Maestro, hace poco los judíos querían apedrearte, ¿y quieres volver allá?». Jesús les respondió: «¿Acaso no son doce las horas del día? El que camina de día no tropieza, porque ve la luz de este mundo; en cambio, el que camina de noche tropieza, porque la luz no está en él». Después agregó: «Nuestro amigo Lázaro duerme, pero yo voy a despertarlo». Sus discípulos le dijeron: «Señor, si duerme, se curará.» Ellos pensaban que hablaba del sueño, pero Jesús se refería a la muerte. Entonces les dijo abiertamente: «Lázaro ha muerto, y me alegro por ustedes de no haber estado allí, a fin de que crean. Vayamos a verlo».

Tomás, llamado el Mellizo, dijo a los otros discípulos: «Vayamos también nosotros a morir con él». Cuando Jesús llegó, se encontró con que Lázaro estaba sepultado desde hacía cuatro días. Betania distaba de Jerusalén sólo unos tres kilómetros.

Muchos judíos habían ido a consolar a Marta y a María, por la muerte de su hermano. Al enterarse de que Jesús llegaba, Marta salió a su encuentro, mientras María permanecía en la casa. Marta dijo a Jesús: «Señor, si hubieras estado aquí, mi hermano no habría muerto. Pero yo sé que aun ahora, Dios te concederá todo lo que le pidas».

Jesús le dijo: «Tu hermano resucitará». Marta le respondió: «Sé que resucitará en la resurrección del último día». Jesús le

dijo: «Yo soy la Resurrección y la Vida. El que cree en mí, aunque muera, vivirá; y todo el que vive y cree en mí, no morirá jamás. ¿Crees esto?». Ella le respondió: «Sí, Señor, creo que tú eres el Mesías, el Hijo de Dios, el que debía venir al mundo». Después fue a llamar a María, su hermana, y le dijo en voz baja: «El Maestro está aquí y te llama.» Al oír esto, ella se levantó rápidamente y fue a su encuentro. Jesús no había llegado todavía al pueblo, sino que estaba en el mismo sitio donde Marta lo había encontrado. Los judíos que estaban en la casa consolando a María, al ver que esta se levantaba de repente y salía, la siguieron, pensando que iba al sepulcro para llorar allí. María llegó adonde estaba Jesús y, al verlo, se prostró a sus pies y le dijo: «Señor, si hubieras estado aquí, mi hermano no habría muerto».

Jesús, al verla llorar a ella, y también a los judíos que la acompañaban, conmovido y turbado, preguntó: «¿Dónde lo pusieron?». Le respondieron: «Ven, Señor, y lo verás». Y Jesús lloró. Los judíos dijeron: «¿Cómo lo amaba!». Pero algunos decían: «Este que abrió los ojos del ciego de nacimiento, ¿no podría impedir que Lázaro muriera?». Jesús, conmoviéndose nuevamente, llegó al sepulcro, que era una cueva con una piedra encima, y dijo: «Quiten la piedra». Marta, la hermana del difunto, le respondió: «Señor, huele mal; ya hace cuatro días que está muerto». Jesús le dijo: «¿No te he dicho que si crees, verás la gloria de Dios?». Entonces quitaron la piedra, y Jesús, levantando los ojos al cielo, dijo: «Padre, te doy gracias porque me oíste. Yo sé que siempre me oyes, pero le he dicho por esta gente que me rodea, para que crean que tú me has enviado». Después de decir esto, gritó con voz fuerte: «¡Lázaro, ven afuera!». El muerto salió con los pies y las manos atados con vendas, y el rostro envuelto en un sudario. Jesús les dijo: «Desátenlo para que pueda caminar». Al ver lo que hizo Jesús, muchos de los judíos que habían ido a casa de María creyeron en Él.

Palabra del Señor

CUARESMA DE FRATERNIDAD
DESDE MIÉRCOLES DE CENIZA A DOMINGO DE RAMOS

CHILE TIENDE LA MANO A LAS FAMILIAS VULNERABLES

Conferencia Episcopal de Chile Caritas
WWW.CUARESMADFRATERNIDAD.CL

AGENDA DEL PASTOR

Domingo 26 - Viernes 31: Visita pastoral a Puerto Williams.

Lunes 27: Dn 13,1-9.15-17.19-30.33-62; Sal 22,1-6; Jn 8,1-11

Martes 28: Núm 21,4-9; Sal 101,2-3.16-21; Jn 8,21-30

Miércoles 29: Dn 3,1.4-6.8.12.14-20.24-25.28; [Sal] Dn 3,52-56; Jn 8,31-42

Jueves 30: Gn 17,1-9; Sal 104,4-9; Jn 8,51-59

Viernes 31: Jer 20,10-13; Sal 17,2-7; Jn 10,31-42

Sábado 01: Ez 37,21-28; [Sal] Jer 31,10-12.13; Jn 11,45-57

DIOS HABLA CADA DÍA